

## Los amores de Beethoven

26 de Marzo de 1827! La Veneración y El Recuerdo han esparcido por todo el mundo un hábito de emoción. La Bondad y La Virtud han bajado de sus alturas y han puesto una lágrima recordatoria sobre la tumba del más bondadoso de los hombres. La Libertad vuelve sus ojos hacia el pasado y escribe con letras de oro las frases más libres del hombre más libre del mundo. La Gloria deshoja unas flores de su corona para cubrir las cenizas del artista más glorioso. La Música llora. ¡Ha muerto Beethoven!

26 de Marzo de 1927! El mundo entero rinde hoy un homenaje de admiración y gratitud para conmemorar el primer centenario de la muerte del autor de las «Sinfonías». Con este motivo, se harán públicos trozos de su vida que hasta hoy permanecían ignorados o revelados discretamente por las plumas de Rolland (francés), Nohl, Schoene, Frinell y algunos otros autores alemanes. En estas fiestas, en estas conmemoraciones, la vida del homenajeado se expone ante los ojos del mundo en todos sus aspectos. Saldrán a relucir sus pensamientos y su vida consagrada a una plácida devoción a la libertad. Otros, desmenuzará los grandiosos ejemplos de su vida virtuosa, dedicada a labrar el bien. Los más, se saciarán en su vida artística, en su genio musical: hablarán de su miopía, de su sordera, de sus decepciones y de sus triunfos incalculables. ¿Toda su vida? Quizá no. Será posible, por desgracia lamentable, que al cortar las rosas de su vida para formar la corona del homenaje, se queden olvidadas algunas rosas modestas, inapreciables en la ligereza de la labor de estos días, que son, si no las más conocidas, por lo menos las más importantes y más hermosas del maravilloso jardín beethoveniano. Son las rosas de sus amores, las que perfumaron sus días de desesperación e inspiraron sus más grandiosas composiciones.

Igual que el Dante, igual que todos los genios nacidos para la inmortalidad, Beethoven tuvo un alma llena de pureza que era campo dispuesto para que germinara la semilla del amor. Y el amor, el verdadero amor, el amor de los genios y de los héroes, sin materialismo, sin tentaciones de la carne, puso consecutivamente en su pecho unas gotas de mieles que endulzaron sus horas de secreta tragedia y fueron el mayor estímulo de su inspiración.

De origen flamenco, Ludwig van Beethoven nació en la ciudad de Bonn el 16 de diciembre de 1770: su padre era un tenor borracho y su madre una humilde criada, hija de una cocinera más humilde aún. Su infancia, transcurrida en su pueblo natal, desiluzó en medio de la mayor miseria. Desde muy pequeño nació en él su afición a la música y el violín y el piano, en sus manos precoces, sobresalieron la miseria de toda la familia. De su bella ciudad de Bonn, de la que muy pronto había de alejarse, conservó Ludwig dos gratos recuerdos: las riberas encantadoras del Rhin y las ilusiones de su primer amor.

Fue este inspirado por una de sus discípulas, la señorita Leonor de Breuning, a la que daba lecciones de música y de la que recibió en cambio la iniciación en las divinas bellezas de la poesía. Acaso en las horas de esta mítila enseñanza fue cuando la pasión se le apoderando de sus almas vírgenes y despertó en ellas, con más fuerza en el alma niña de él, un amor sacratísimo que llenó la vida del joven músico de una felicidad hasta entonces desconocida, que se trocó en desaliento y amargura cuando su adorada se desposó con Wegeler, uno de sus más íntimos amigos.

Abrumado por el dolor de su primer desengaño marchó a Viena, donde debía de pasar la mayor parte de su vida. No podía por mucho tiempo su alma vivir sin la ilusión de otro amor y a él dedicó, inocente, todas sus esperanzas y todas las flores de su juventud; esta mujer fue Giulietta Guicciardi. Hermosa y coqueta, fue para ella una vanagloria la conquista del compositor que empezaba a extender por el mundo su celebridad: y en las redes de su coquetería quedó prendido el hombre que buscaba una dicha que no había de conocer. No sabía Beethoven, que muy pronto habría de sentir otra vez en su pecho la garra de la traición. Giulietta Guicciardi, despreciando el platonismo del músico, casó con el conde de Callemberg. Si este amor fue un nuevo dolor para el artista. Para el mundo entero es hoy un motivo de delectación.

Las más bellas composiciones, «Segunda sinfonía, final», la tan admirada Sonata «Claro de luna», fueron inspiradas por esta mujer coqueta y hermosa. Pasó algún tiempo y el eterno ilusionado creyó haber encontrado el amor que había de premiar su vida de soledad y de romántica filantropía. Ella se llamaba Teresa de Brunswick, a quien conoció desde niña y que en aquel tiempo era una devota admiradora de sus producciones. Esta vez, el amor del autor del «Claro de Luna», fué correspondido con el cariño leal y noble de su adorada, que supo ver los tesoros de bondad y de ternura encerrados en aquel hombre brusco y desaliñado, descuidado en el vestir, de cabellera crespa y mal peinada, que nunca concedió valor a las apariencias corporales atento solo al mundo que llevaba en su interior. Pero la muerte truncó aquellos amores que nacieron sobre las cenizas de pasados desengaños: Teresa de Brunswick muere y muere amándole. La desesperación del enamorado, grande, como el amor era, está fielmente reflejada en las obras que su dolor le inspira: «Cuarta Sinfonía» «La appassionata», las seis melodías «A la amada lejana», todas ellas preñadas de una emoción que cautiva y entenece.

Desde entonces, la vida del inmortal compositor es una pesada cadena de sinsabores: el dolor de aquel amor perdido, su sordera que ha llegado al límite que tanto temía, el desprecio de sus admiradores catequizados por los aires de Rossini, le amargan las horas y piensa en que la Muerte llegue a poner fin a sus desventuras. Solo el recuerdo de Teresa, la que él llama hasta sus últimos momentos la «Amada Inmortal» y cuyo retrato besa constantemente, pone un poco de paz en su alma torturada.

Así muere. Aquel hombre nacido para amar, llega a la muerte sin conocer la feliz realización del amor que había soñado. Es una noche de tormenta: los relámpagos ponen de vez en vez un momento de resplandor sobre la tierra. Y un relámpago llevó a sus ojos el destello de la última luz.

ELOY CATALÁ.

## Bar Regio

El más elegante y selecto por la calidad de los aperitivos

## SANTA POLA

De teatros

El sábado pasado 19, festividad de San José, y el domingo 20, actuó en el Teatro Chapi de esta localidad, la compañía de operetas y zarzuelas, Fons-Hernández, dirigida por el primer actor Joaquín Jiménez. El primer día pusieron en escena la zarzuela «El Trebol», y la bonita opereta, «La Corte de Farón». Se distinguieron en sus respectivos papeles la señora Fons, y la señorita Braceli, y los señores Jiménez, Hernández y Bou. El señor Hernández, como siempre, hizo las delicias del público en su papel de José. Fueron justamente aplaudidos, obligándonos a repetir algunos números de la preciosa partitura del maestro Lléo.

El día 20 representaron la grandiosa zarzuela del maestro Chapi, «La Tempestad». Pocas veces hemos visto un conjunto tan completo y tan ajustado. La obra se puso en escena con todos los detalles. La señora Fons hizo alarde de su preciosa y potente voz siendo aplaudidísima. También merece citarse la labor de la señorita Braceli, la cual estuvo sencillamente admirable en su papel de Roberto. Fue muy aplaudida esta simpática artista. El señor Jiménez muy bien y el señor Hernández a la altura que él sabe quedar. El tenor señor Llobregat cantó con mucho gusto y acierto, siendo justamente aplaudido. El héroe de la noche fué el barítono señor Bou que cumplió muy bien en su difícil papel del viejo Simón. Fue ovacionadísimo y ante la insistencia del respetable tuvo que repetir el monólogo que cantó con un gusto exquisito. Los coros muy bien y la orquesta dirigida por el maestro Pérez, acertadísima.

En fin una velada muy agradable que no olvidaremos en mucho tiempo. Esperamos tener el gusto de aplaudir nuevamente a estos simpáticos artistas en tiempo no muy lejano.—J. A. P., 22-3-927.

## ORO VIEJO

Tal día como hoy.—1487.—Ancla en la Bahía de Alicante una escuadra procedente de Denia, conduciendo refuerzos para ayudar a la Conquista de Granada.

1862.—El Príncipe de Brabante, heredero de la Corona de Bélgica, visita la ciudad de Alicante, hospedándose en la Fonda de Bossio. Estuvo dos días.

## Fiesta patriótica y cultural

En el caserío de Santa Faz (Alicante) el día de San José a las ocho de la mañana se llevó a cabo la celebración de la Fiesta de la Bandera por los niños de las escuelas nacionales de dicho caserío, organizada con tanto acierto y entusiasmo por el maestro nacional don Juan Fideo López.

En el Real Monasterio se dijo una misa en la que recibieron a S. D. M. los escolares de ambos sexos, maestros y autoridad alicantina. Una vez terminada la misa el Reverendo Padre de la orden Franciscana que ofició, bendijo las banderas de las escuelas siendo madrina de la de niñas doña Carmen Calleja, maestra nacional de Aspe y de la de niños la simpática y bella alicantina señorita Soledad Pérez, la cual se presentó tocada con elegantísima mantilla negra y artística peña, que unida a la belleza propia de las mujeres de esta tierra parecía una hembra sobrenatural.

Los escolares pasaron por debajo de las dos banderas hechas puente en señal de juramento haciéndolo con el mayor orden y silencio. Dijeron poesías y discursos alusivos al acto los niños y niñas José Sogorb Blanes, Josefa Gomis Pascual, Juan Gosalvez Lledó, Juan Bernabeu Devesa, María Carratalá Giner, Asunción Blasco Crespo, Paquito Vázquez Martínez, Amparito Díez Blanes, Manolito Aracil Cremades, Trinidad Climent Ripoll, Luisito Visconti Guerra, Gregorio Fideo Garrido, Luisito Vázquez Martínez y Lorenzo Fideo Garrido; todos estuvieron encantadores debiendo de hacer constar por ser de justicia que los niños Paquito Vázquez, Luisito Visconti (niño de cinco años), Gregorio Fideo, Luisito Vázquez, Josefa Gomis, Manolito Aracil y Lorenzo Fideo, además de colosales estuvieron como para no haber terminado nunca de aplaudirlos pues mejor recitado, con tanta claridad y tranquilidad de ánimo, jamás hemos oído hablar a niños de la edad escolar ante un auditorio que si no muy numeroso era muy selecto.

Acto seguido hizo uso de la palabra doña Catalina García Trejo, que asumió la representación del Ayuntamiento de Alicante y en párrafos brillantísimos hizo ver la gran importancia que debe tener el emblema de la Patria, felicitando públicamente al organizador de este acto y dándole las gracias por la colaboración a la maestra nacional; extendiéndose después en la gran importancia que tiene para la Patria la educación de los futuros ciudadanos y de las futuras madres pues este es sin duda el problema capital que tiene el Excmo. General don Miguel Primo de Rivera en su programa de Gobierno; siendo al terminar muy felicitada y aplaudida por todos.

También hizo uso de la palabra el muy culto director del grupo escolar don Joaquín Costa y jefe de los Exploradores alicantinos que con una sección de éstos vino a dar esplendor a dicha fiesta, cantando en párrafos elocuentísimos y llenos de ciencia la importancia de la fiesta y la de la educación de los escolares actuales para conseguir tener una madre España grande y poderosa pues para ello no hay más medio que el de la educación e instrucción de los futuros ciudadanos, todo lo cual fué escuchado con gran silencio y fué muy aplaudido y felicitado.

Actos así son los que engrandecen a los pueblos por pequeños que sean y aquí hemos tenido el gran placer de haber saboreado en un año justo dos, los cuales son los únicos aquí celebrados de esta clase y siempre han sido debidos a la iniciativa del maestro don Juan Fideo López.

Reciba por tanto mi más entusiasta felicitación el señor Maestro organizador; y haga porque se repitan actos como el del año pasado, con la Fiesta del Arbol y el de este año con la Fiesta de la Bandera.—A.

## Nuevo sacerdote

En la simpática Villa de Muchamiel y en la Iglesia Parroquial el 19 del corriente festividad de San José, cantó su primera misa el nuevo presbítero don Ramón Ferreira Beltrá.

Fuó apadrinado por don Isidro Bellido y doña Teresa Jover y como padrinos de altar los presbíteros don Leandro Querada y don Juan Torá ocupando la Cátedra Sagrada el licenciado don Ignacio López cura párroco de dicha parroquia, quien con palabra admirable puso de relieve la grandeza del sacerdote católico y su influencia en la vida de los pueblos.

La banda de música de la localidad interpretó la misa del maestro Esclava.

Al final de la misa se celebró el besamanos cantándose un solemne te Deum en acción de gracias.

Reciba nuestra felicitación más sincera el nuevo sacerdote unida a las muchas que recibió de todos sus paisanos en tan solemne día.—C.

## Primo de Rivera y los periodistas

Madrid (Teléfono).—Anoche Primo de Rivera después del Consejo recibió a los periodistas agradeciéndoles las frases que los periódicos dedicaronle con motivo de su accidente.

Dijo que se encontraba bien y hoy iría a visitar al Monarca, aunque vestido de paisano.

Este le hablado por teléfono, manifestándole que se encontraba muy bien y había firmado varios decretos de Hacienda y Gobierno.

De la situación en China manifestó que no es posible calcular la actitud de los cantoneses, en sus relaciones con las concesiones extranjeras, aunque los jefes tratarán de evitar todo choque con ellas.

El padre Boada ha sido herido en las afueras de Shanghai por las tropas chinas. La situación es muy difícil.

## Fundación de doña Elena Santonja en Benjama

SUBASTA

Por orden de la Junta Superior de Beneficencia se subastarán por segunda vez ante Notario, las fincas que no fueron rematadas en la primera subasta, bajo el mismo tipo que la anterior.

El acto se celebrará en la Casa Consistorial de Benjama, a las diez y siete horas del día 7 de abril próximo y la titulación de las fincas, pliego de condiciones y demás detalles, se hallan de manifiesto en el despacho del Notario de Biar que autorizará el acto, don José Belda Juan, donde se facilitarán los datos y explicaciones que se deseen.

Benjama a 22 de marzo de 1927.—El presidente del Patronato, Estanislao Bouda.

El BAR REGIO sirve único vermouth «Cinzano» al precio de los corrientes y en botellines de 0'30.

## VIDA JUDICIAL

# LO QUE DICEN LOS TESTIGOS SOBRE EL CRIMEN DE PEDREGUER

LOS INFORMES MEDICO-LEGALES HAN SIDO ADMIRABLES

### La sesión de ayer tarde

A las 4 y media de la tarde, y con mayor expectación y concurrencia si cabe que en la sesión de la mañana, dió principio la segunda sesión de esta interesante causa, continuando el examen de los testigos propuestos por las acusaciones.

Comparece en primer término José Gomis, otro de los que estaban en la Plaza Mayor de Pedreguer formando parte del grupo en el que se encontraba el señor Pons cuando fué muerto; y dice que cuando vio llegar hacia el grupo al procesado no le notó nada anormal y sin que mediase palabra alguna, ni disputa, a unos dos palmos del muerto sacó un revólver y rápidamente disparó, cayendo Pons al suelo; otros amigos se abalanzaron al Ferrando y le quitaron el revólver; y el testigo y otros levantaron al señor Pons para llevarle a su casa; dice que Ferrando sin decir nada, se marchó hacia el cuartel. Ignora el motivo que Ferrando tuvo para matar al señor Pons, si bien sabía que estaba separado de su mujer; a preguntas del acusador dice que el muerto no se pudo dar cuenta de la agresión, ni pudo por ello defenderse. A preguntas del defensor dice que supone que el señor Pons se dió cuenta de que se acercaba Ferrando al grupo.

Don Pedro Molina, cabo de la guardia civil de Pedreguer, que intervino en las primeras diligencias de la causa dice a preguntas del señor Fiscal, que Ferrando se presentó en el cuartel y dijo: «cabo, acabo de matar a un hombre» y dijo: «¿Quién es?»; contestando el procesado «todo el pueblo se lo podrá decir: don Bartolomé Pons».—Que él se fué a la Plaza, quedando Ferrando en el cuartel y recogido el revólver al señor Costa. Que las cartillas del procesado estaban en casa de éste, de donde las recogió por encargo suyo. Que el procesado presentaba gran excitación nerviosa, cuando fué al cuartel y cuando el testigo volvió de la Plaza, estaba el procesado aún más excitado.

A preguntas del acusador dice que era costumbre que algunas autoridades hiciesen rondas por la noche en Pedreguer y que una noche fué con ellas el procesado: que es cierto que 8 o 9 días antes del 15 de junio hubo una ronda a la que también asistió Ferrando con un teniente de alcalde pariente suyo. A preguntas de la defensa relata el estado de

Ferrando mientras estuvo en el cuartel, que fué aumentando en su excitación, y que no era de persona normal; que tenía buen concepto del señor Ferrando y relata los dichos que circulaban por Pedreguer acerca de la figura moral del procesado, que le atribuían el que estaba loco; pero que estas eran habillitas de la gente.

No comparece doña Clara Costa y sí lo hace don José Antonio Costa, primo hermano del procesado y algo pariente aunque lejano del muerto. Dice que era teniente alcalde de Pedreguer y confirma el extremo de que Ferrando fué con él de ronda, aunque no le vió arma alguna; no presenció el hecho de autos ignorando sus motivos; y conocía lo de la enemistad existente entre Ferrando y Pons, de los cuales era culpable la esposa del procesado, relatóndoles en la forma dicha por el procesado en su declaración. A preguntas de la defensa dice que el carácter del procesado ha sido siempre muy desigual y violento y que estando en Valencia, presenció que a veces le daba algo así como un vahido y había que meterlo en la cama, donde al poco rato se le pasaba.

Don Pedro Costa Ferrando, sobrino del procesado, que estaba en la Plaza de Pedreguer cuando ocurrió el hecho, al venir a su tío por la Plaza salió a su encuentro y su tío sin pararse a escucharle, se fué derecho al grupo sin que el declarante viese el acto de disparar pero oyó el tiro y después se lo llevó al cuartel de la guardia civil, donde entraron los dos juntos. A preguntas de la defensa dice que después del viaje de la esposa del procesado a París, éste estaba más excitado y estuvo muchos días casi sin comer.

Don José Costa Gadea, farmacéutico de Pedreguer, primo hermano del procesado, no presenció el hecho de autos, pero oyó el disparo y salió a enterarse encontrando a su primo que venía pronunciando frases incoherentes y no le hizo caso cuando él le preguntó que había pasado; que iba en dirección al cuartel y no le acompañó porque no hacía caso a lo que le decía. Achaca el suceso a las cuestiones relacionadas con la esposa del procesado, con la cual tuvo muchos disgustos, y por ello y por su carácter estuvo el procesado aislado mucho tiempo de la gente de sociedad, en Pedreguer. El testigo cree, contestando a la acusación, que no creía que el muer-

to fuera capaz de lo que el procesado le atribuía con su esposa; y que cuando él le encontró, el procesado iba muy excitado. A la defensa contesta, que cuanto más se intentaba convencer a Ferrando de que no era cierto lo de su esposa, se excitaba de tal manera, que había que dejarlo por imposible. El mismo carácter tenía cuando era joven y cree que en Valencia le dieron algunos ataques.

Don Augusto Villalonga, notario de Pedreguer. La presencia de este testigo es acogida con gran expectación: a preguntas del fiscal dice que desde hace 20 o 25 años conocía al procesado y a su esposa, con los que trabó amistad; que se suscitó una cuestión entre Pons y el procesado porque éste escupió al Pons, y supo el motivo de esta enemistad porque el propio Ferrando le aseguró que el Pons había violado a su esposa, cuando era niña y que esto se lo había dicho su propia esposa, cediendo a la presión constante del procesado. Igualmente se lo confirmó la esposa del procesado. Con tal motivo, no hubo modo de evitar la separación de los esposos y el señor Pons por su parte en un exceso de prudencia abandonó Pedreguer. Después el trato de Ferrando fué menos asido con el testigo. Que él propio fué a pedir permiso al señor Ferrando para ir a París con su esposa y el señor Ferrando no se lo negó; ignora con que dinero fue la esposa del procesado, pero cree que era de su propiedad. Que el procesado le dijo que como prueba de la violación de su novia contaba con la conciencia de un confesor, al cual su esposa había confesado el hecho. Con dicho sacerdote que era el señor cura de Teulada, se entrevistó el testigo provisto de una carta de la esposa del Ferrando, que ella le dió para el sacerdote como autorización, y el señor cura les dijo que era inexacto lo que Ferrando decía; y lo que la esposa le dijo al señor cura fué que sí era cierto que a su esposo confesó lo de haber sido violada por Pons, pero que no era cierto y si lo dijo así fué llevada de la presión de su marido. El testigo tiene un gran concepto de la esposa del procesado. Refiere como la figura y la posición del muerto se iban elevando y las del procesado iban en descenso. Que muchas veces quiso desvanecer en Ferrando la creencia de la culpabilidad de su esposa sin conseguirlo, pues era inútil hablarle de ello, por el defecto innato en el señor Ferrando de recelar y desconfiar de todo lo que en este concepto se le decía: que muchas veces le ha dicho Ferrando que le daban vértigos y mareos, pero él no ha presenciado ninguno. Que tenía un empeño decidido en convencer al pueblo de Pedreguer de que todo lo que decía Ferrando de su esposa era verdad; y todo el mundo consideraba a Ferrando como un caballero y un hombre de talento, pero con grandes rarezas a las que se decía «cosas de Ferrando».

No comparece, por estar enferma doña María Gelabert, esposa del procesado; tampoco comparece don Juan Pons. Empieza la prueba testifical de la acusación privada, compareciendo don An-

## A LAS SEÑORAS

BERASALUCE expondrá en el REINA VICTORIA HOTEL

una magnífica colección de vestidos y abrigos a precios muy interesantes desde el 24 al 26. — Sombreros de MUGICA HERMANAS.

tonio Leigues, médico de Pedreguer, que no aporta dato alguno de interés; seguidamente lo hace don José Vicente, sacerdote, que era ecónomo de Teulada y al cual fueron a ver los señores Villalonga y Ferrando para averiguar si era o no cierto que la esposa de éste le había confesado el hecho de la violación cosa que niega el testigo rotundamente. A preguntas de la defensa dice que no ha podido nunca convencer al Ferrando de que esto no era cierto, por la excitación nerviosa en que se colocaba al hablarle de ello.

Empieza la prueba testifical de la defensa, con don Vicente Aguilles, secretario municipal de Pedreguer que notó más preocupado y excitado al procesado, cuando su esposa se marchó a París; que todo lo que hacía aquel en el Juzgado, tenía que repararlo el testigo, porque muchas veces se equivocaba; que Ferrando era un misántropo en su vida. Don Rafael Mira Cantó confirma las rarezas del carácter del procesado, por tratarle y conocerle.

Don Pío Salas, abogado, compañero de estudios en Valencia, del procesado, manifiesta que cuando estaban en la casa de huéspedes, le dió un ataque, del que se cayó al suelo y que el carácter del procesado era muy violento e intransigente en todo, queriendo hacer triunfar sus opiniones, siendo imposible sostener con él, ninguna discusión pacífica.

Don José Riera dice que el procesado padecía una obsesión con las cuestiones de su esposa, hasta el extremo de que había que dejarlo en paz. Doña Josefa Arnau que estaba al servicio de Ferrando cuando ocurrió el hecho de autos, dice que el procesado días antes ni comía ni dormía y se pasaba las noches escribiendo. Don Albino Carrión, abogado, confirma que el procesado padeció ataques cuando estaba en Valencia y el testigo fué la víctima de uno de esos ataques, de los cuales tres, presencié el testigo.

Comparecen después don Nicolás Alanga, don Julio Cardona que confirman las violencias de carácter del procesado.

Y habiendo terminado la prueba testifical, se suspende el juicio, hasta esta mañana a las diez horas.

**La sesión de esta mañana**

**Prueba pericial del señor fiscal**

He aquí la más interesante de las sesiones en esta tan sensacional causa, de su desarrollo, de su resultado, podemos afirmar que depende la condena o la absolución de don Jaime M. Ferrando. Juzgue el lector por ello, de la suma trascendencia del dictamen pericial.

A las once se constituye el Tribunal y gracias a la energía y dotes de organizador que concurren en su presidente señor Chulvi, nos es posible el acceso a nuestro escano. Los puestos de preferencia se ocupan rápidamente a la orden presidencial, por médicos y abogados: a la voz de audiencia pública, es invadido materialmente el salón por abigarrado conjunto de personas que pugnan por colocarse; guardias y ujieres se esfuerzan por conseguir el mayor orden y hecho el silencio comparecen los peritos médicos que son:

Don Manuel Muñoz, de Denia; don Antonio Leida, don Antonio Pons Molá, don José Sanchiz Banús, don José Aznar, don Tomás Maestre y don Juan Peseñ; juran solemnemente y dá principio el interrogatorio, preguntando primero el señor fiscal, a los médicos de Denia, cuyo dictamen es leído, resultando del mismo, que dichos facultativos apreciaron en el procesado lentitud en la asociación de ideas e inconsciencia para los delictivos; exponen los antecedentes del procesado en un cuadro adjunto, afirmando tener un carácter colérico y vehemente, con gran inconsecuencia en las ideas, acompañadas de amnesia y fugas mentales.

El informe que se lee dice en sus conclusiones que el procesado presenta un síndrome de epilepsia larvada y un estado mental de un epiléptico con escasos paroxismos considerándolo como individuo peligrosísimo para sí y para los demás, que fuera de los ataques o paroxismos es normal.

Pregunta el Fiscal, si se ha podido comprobar en los antecedentes hereditarios la epilepsia en las personas de su familia que aún viven.

El perito señor Leyda contesta que solo conoce por referencias, no han comprobado tampoco los médicos de Pedreguer, ningún ataque epiléptico en el procesado.

Pregunta el Fiscal si el procesado se ha comportado como individuo normal. El señor Leyda contesta que ha observado rarezas en su conducta, apuntando inconsecuencias y falta de constancia en su vida de relación. A preguntas del Fiscal se ratifican sus peritos en las conclusiones de su informe. Estos coinciden con el acusador privado en la no

autenticidad de todos los antecedentes tomados sobre la epilepsia del procesado, pero conocen casos de su familia bien definidos.

El acusador privado suplica a los peritos que informen sobre el valor de la herencia en patología mental.—Los peritos del Fiscal contestan, que es un factor aceptado y decisivo. Sigue preguntando el acusador si han comprobado algún acto de ausencia en el procesado.—Contestan los mismos peritos, que personalmente no.

**Prueba pericial del acusador**

La componen los señores Sanchiz Banús y Aznar e informa por ambos el señor Sanchiz Banús, el cual dice que considera preciso hacer una separación entre los datos de observación y los que han recogido por información, que no pueden ser cubiertos por la fé de su juramento. Enumera los datos recogidos que coinciden con los expuestos por sus compañeros del Fiscal. Relata después los datos recogidos personalmente por ellos, haciendo historia de la evolución del procesado, señalando las variaciones que tuvo en sus estudios académicos en Granada, Valencia y Madrid hasta que al cabo de 18 años de clases, se licencia en Derecho.

Aborda después los hechos referentes al matrimonio que no analiza por no ser de observación directa; y entra después en el análisis de los por ellos recogidos directamente.

Estos son: la vejez prematura, pequeña alteración digestiva y funcionamiento normal circulatorio, con pequeño catarr bronquial. En las funciones del sistema nervioso, no tiene el procesado ningún síntoma de lesión orgánica. Para valorar el vértigo ha explorado bien las funciones del 8.º par, sin encontrar alteración.

En la exploración mental han enfocado la observación a su inteligencia y a la parte afectiva. Expone la técnica empleada para valorar la inteligencia del procesado, deduciendo que la edad mental del mismo corresponde a la de unos 12 años y 8 meses y su coeficiente de inteligencia de 80. Coeficiente de exactitud de 92. En la apreciación de la vida afectiva indica también la técnica empleada.

En las respuestas del procesado, predominaban las de movimiento en número de 8, las de forma en 10 y las de color en uno. En la vida de relación ha observado una conducta correspondiente al individuo anormal con las rarezas antes dichas. Resume los datos dichos y pasa a valorarlos todos.

En el estado actual las cuestiones de herencia, están sometidas a una reforma total. Precisa contar siempre con antecedentes ciertos y bien comprobados para concederles valor, siendo muy discutibles los recogidos en la forma que se ha hecho en este caso. Aun aceptando como buenos los antecedentes recogidos, no tienen gran valor porque la herencia lega al hijo solo lo que tuvo el padre. En la proporción de un 72 por 100 en sujetos de manicomio, tienen sí, en su historial esos antecedentes vagos de la herencia y hasta en la misma proporción se dan en los normales.

El concepto de la degeneración ha desaparecido por impreciso de la actualidad psiquiátrica. Fundado en estos conceptos, niega valor a los antecedentes del procesado, en el estudio de su estado mental. Para analizar las leyes de la herencia en su concepto moderno. En la epilepsia parece ser que se heredan dos genios; la enfermedad y el temperamento. Cada sujeto solo puede padecer la enfermedad mental que se basa en su temperamento.

Dice que es posible que la epilepsia se herede, pero lo es principalmente el temperamento y deduce que toda enfermedad mental es la agudización de un temperamento.

Se ocupa de las cualidades del temperamento que son los coloridos del ánimo y el modo de reaccionar y dentro de estas hay, un grupo que reacciona de un modo adecuado, llamado cicloide y otro inadecuado, que se dice esquizoide; y Ferrando es, un asténico genuino, del tipo de los inadecuados e irritables, con temperamento esquizoide.

Pasa a valorar las respuestas de movimiento obtenidas por la técnica de Rochar que definen el tipo de Ferrando como identificable al esquizoide. Dice haber reconocido otra circunstancia en el temperamento del procesado; y es el excesivo cariño para sus ideas, deduciendo que tuvo fracasos sexuales y afirmando que el vértigo que padeció en su juventud es el equivalente de un estado de ansiedad que con su exagerado subjetivismo le llevaban a esos fracasos en su vida sexual.

Y concluye afirmando que Ferrando no es un epiléptico ni siquiera un temperamento comicial; y dice haber hecho la prueba moderna de la hiperemnea, no habiendo podido producir el ataque que se da en todos los epilépticos; y resume todos los datos, analizados, para insistir en que en Ferrando no existe ninguno positivo en el cual pueda basarse la epilepsia. Pasa a ocuparse de si Ferrando es o no un paranoico; el temperamento de la paranoia, es el apasionamiento. El mecanismo está en todos los normales y solo constituye la paranoia verdadera, cuando existe un estado afectivo anterior que le obliga a supeditar todos sus actos e ideas al perjuicio por dicho estado producido. El paranoico no tiene capacidad crítica. Y deducen como conclusiones: Que Ferrando no es un enfermo mental y que la condición temperamental del procesado no le privó de la conciencia del daño que producía al delinquir, ni de la libertad precisa en sus actos, para considerarle como normalmente responsable, siendo entonces tan libre como otro cualquiera y responsable criminalmente dado el estado y límites actuales del Código Penal.

A preguntas del acusador privado, ratifican estas conclusiones sin distinguir alguno.

A preguntas del Fiscal explica el concepto de neurosis, y la influencia que este estado pudo tener en la comisión del delito, para deducir que el estado de neurosis de ansiedad en que aparece el señor Ferrando, no limitó ni pudo limitar, la libertad normal del mismo.

El informe magistral del señor Sanchiz Banús, ha satisfecho cumplidamente y hasta con exceso, la enorme y muy justificada expectación que su figura había despertado en este proceso; y hasta quisieramos decir, que había convencido, aunque tal impresión sea puramente personal del reporter.

**Los peritos de la defensa**

Son los señores Maestre y Peret, ambos catedráticos de Medicina Legal, el primero de Madrid y el segundo de Valencia.

Empieza informando el señor Maestre, que dice que el caso de autos es singular y extraordinario, describiendo a grandes rasgos la vida del procesado desde su juventud y a partir del noviazgo con la que después fué su esposa, deteniéndose especialmente en los hechos relacionados con su matrimonio y la violación de su novia por el muerto. Señala el hecho de escupir el procesado al infante, a los dos años de casado; el del abandono del señor Pons hacia Pedreguer, del que muchos estuvo ausente, hasta que un día a los 32 años de casado, una mañana en la Plaza en que le escupió, le pega un tiro y lo mata; y relaciona este hecho con la tramitación de los pasaportes para el viaje de su esposa a París. El procesado a raíz de estos escribe unas cuartillas dirigidas al que después fué muerto, las que lee el informante; y cuando se dispone a demostrar en un encerado la herencia biológica del procesado, es suspendida la sesión hasta las 4 de la tarde.

**CLÍNICA DENTAL**

López Torregrosa número 10, entresuelo (antes Liorna)

**Especial para obreros**

Extracciones con anestesia Consultas de 9 a 11 mañana de 5 a 8 tarde

**Servicios aéreos**

La Sociedad de Empresas Marítimas «ITALIA-AMÉRICA Agentes para toda España de las Compañías de Navigazione Generale Italiana»; Società Italiana di Servizi Marittimi E. N. I. T.; Lloyd Triestino; Ferrocarriles Italianos del Estado; nos comunica que le ha sido concedida la Representación General en España de la «SOCIETA ANONIMA NAVIGAZIONE AEREA» (S. A. N. A.) que efectúa salidas trisemanales desde

Génova a Roma (puerto de Ostia) Nápoles y Palermo con grandes y lujosos hidroaviones «SAVOIA» tipo moderno, que reúnen el máximo confort y que en pocas horas cubren el recorrido que antecede.

La Sociedad ITALIA-AMERICA cuyos agentes en Alicante son los señores JOSE PELA & Cº, Ltda.—Paseo de los Mártires n.º 1—despacha todos los días en sus oficinas los billetes para el pasaje aéreo anunciado, como también para las otras líneas aéreas S. I. S. A. (recorrido de

**TURIN-VENECIA-TRIESTE**

y TRANSADRIATICA (recorrido de VENECIA-TRIESTE-VIENA

**Coches usados**

Overland 4 . . . . .	turismo	5 plazas
España . . . . .	"	7 "
Chevrolet . . . . .	"	5 "
Ford . . . . .	"	5 "

Camioneta Ford con carrocerías nuevas  
" Dodge de reparto

Precios baratísimos -- Facilidades de pago

**Arques y Bonmatí Lda.**  
AUTOMÓVILES

Plaza de Isabel II, núm. 6.-- Alicante.

**Mandarina Tenis**



Licor altamente digestivo y estomacal

Recomendado para los dispepticos, débiles y raquíticos.

**Limiñana y Botella**

1-1 Monforte del Cid 1-1 (Alicante)

fabricantes del famoso Anis Tenis dulce y seco

**JOSÉ FAUS Y BALLESTER**

PRÁCTICANTE - MASAJISTA

Con título de la Facultad de Medicina de Barcelona

Plaza Navarro Rodrigo, 4 ALICANTE

**Lo de Nicaragua empeora**

Guatemala (Cable).—Las noticias que se reciben de Nicaragua hacen temer la inminencia de un serio conflicto a causa de haberse roto las hostilidades entre el ejército liberal y las fuerzas de ocupación yanqui.

Un periódico cree saber que Costa Rica y San Salvador suspenderán las relaciones con el presidente Díaz y las aceptarán con Lacasa, el defensor de la independencia de Nicaragua.

Se han producido motines en las ciudades neutralizadas, originándose defeciones en el ejército conservador, que imposibilitan la continuación de las operaciones emprendidas en Matagalpa y Granada.

Las márgenes del lago de Nicaragua han sido en gran parte ocupadas por los liberales, que se disponen a atacar la capital.

**Compre V. el "Diario"**

**ENFERMEDADES DEL PECHO**

**F. Martí Ezponda :: Médico especialista**

MEDICINA EN GENERAL

Rayos X

Diatermia

SOL ARTIFICIAL DE ALTURA

Consulta de 10 a 12 y 2 a 4

Plaza de Castellar, 3

**Capítulo de desgracias**

Sabadell (Teléfono).—En su casa apareció carbonizada, una mujer llamada Magdalena Oveiser.

La causa de su muerte fué que estando lavándose la cabeza con alcohol, se acercó a un quinqué y la llama prendió en el pelo de la infortunada, que murió presa de las llamas.

Barcelona (Teléfono).—Trabajando a bordo del vapor «Bilbao», el obrero Francisco Jaén Alba, recibió tan tremendo golpe en la cabeza, por una cadena, que quedó muerto en el acto.

—En el pueblo de Ribot un incendio destruyó parte de la casa núm. 3 de la calle de las Planolas, muriendo asfixiada a consecuencia del siniestro Catalina Martí Pons, de 55 años, viuda.

Es mas alimenticia, menos nociva y más agradable la leche de vaca.

**Vicente Arnau**  
LECHERIA

Altamira 28

**Patentes S. M.**

Letreros de celuloide, lavables e irrompibles, para toda clase de aplicaciones. Artículo patentado. Farolas y rótulos luminosos. Pidan presupuesto a Socorro, 86 y 88.—ALICANTE

Si quiere conservar su ropa bien lavada y en buen estado use

**JABON ARISTO AMARILLO**



¿Que va a pasar en el mundo?

## Ante la amenaza de una nueva extensa guerra

### El gesto retador de Italia

Londres (Radio).—«El Refere» continúa la publicación de los sensacionales artículos sobre los preparativos militares italianos.

Una acción más enérgica por parte del gobierno británico, dice el periódico, puede poner fin a estos preparativos guerreros. Estamos en un tiempo en que las desconfianzas y rivalidades nacionales deben ser puestos de lado. Los pueblos debemos realizar un esfuerzo para procurar la unión moral y evitar un nuevo desastre.

Francia está aislada contra una anexión italiana de la Costa Azul y de Córcega y la posesión por Italia de Túnez, Córcega y la Costa de Azur la colocaría en situación de poder manejar un ejército amenazante para Inglaterra.

### El nudo gordiano

Londres (Radio).—Aumenta la inquietud a pesar de las tranquilizadoras noticias oficiales porque se sabe que cada hora son más tirantes las relaciones entre Yugoslavia e Italia con respecto a sus pretensiones sobre Albania.

Se asegura que en caso de un quebrantamiento de relaciones el asunto se pondría en manos de la Sociedad de Naciones.

Para evitar el conflicto que puede producir las exigencias de ambas naciones, Yugoslavia desea se le coloque en un plano igual al de Italia respecto a sus pretensiones sobre Albania.

Un diputado yugoslavo ha declarado que bajo ningún pretexto hemos de juncarnos en los asuntos interiores de Albania, que tiene en Ginebra la garantía más segura de su independencia.

cia e integridad con la Sociedad de Naciones.

En el caso de que Italia, por una mala interpretación de sus tratados creyese necesario el envío de tropas a Albania no haremos ningún gesto que pueda parecer belicoso y continuaremos opinando que únicamente a la Sociedad de Naciones corresponde proteger la integridad de Albania.

### Gratitud de Albania

Roma (Radio).—La Agencia Stefani publica la siguiente información:

«El ministro de Albania en Roma ha estado hoy en el palacio Chigi para comunicar que estaba encargado por su gobierno de hacer llegar a Mussolini la gratitud de la República albanesa por el apoyo político que el gobierno de Italia ha prestado en interés de Albania.»

### En Francia

París (Radio).—Según informes autorizados, el gobierno no piensa por ahora ofrecer conjuntamente con Inglaterra su mediación para zanjar el actual conflicto italo-yugoslavo.

Briand se opondrá a que se plantee en la Cámara la interpelación de los socialistas sobre el incidente entre Italia y Yugoslavia.

El ministro de Negocios extranjeros fijará el criterio del gobierno sobre esta cuestión.

## SE VENDEN

los muebles que componen un comedor, de nogal de Francia y otro comedor antiguo y una tienda de campaña de 16 x 5 metros.

Razón: Barrejon 5, M. Andrés.

## Para los sanatorios anti-leproso de Alicante

Madrid (Teléfono).—Se ha firmado un decreto de Hacienda exceptuando total y permanentemente de contribución rústica al Sanatorio antileproso de San Francisco de Borja instalado en Vall de Laguard (Alicante).

Madrid (Teléfono).—La «Gaceta» de hoy publica un decreto disponiendo que previo contrato con la Diputación de Alicante, sean admitidos en la leprosería de Fontilles cuantos enfermos del terrible mal se envíen de otras regiones.

La mejor solución alcalina se obtiene con la

### SAL VICHY-ETAT

producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artritis, reuma, diabetes, gota, etcétera.

## DE AVIACION

Roma (Radio).—Comunican de París que el aviador De Pinedo ha llegado a dicha población felizmente.

Pernambuco (Cable).—A las 10'25 de la mañana ha llegado a Pernambuco el aviador de De Pinedo.

Río Janeiro (Cable).—El aviador Juan Dos Barros anuncia que marchará nuevamente a Porto Praia para reanudar su vuelo Génova-Río Janeiro.

Pernambuco (Cable).—Los aviadores portugueses han llegado esta mañana a las 10'25 a ésta.

Lisboa (Teléfono).—A consecuencia de haberse roto la hélice al hidro «Argos», no estando en condiciones de dar la vuelta al mundo, la colonia portuguesa del Brasil ha abierto una suscripción para regalar a los aviadores portugueses otro aparato con el que puedan continuar el vuelo a Buenos Aires.

## Denuncia contra una comunidad religiosa

Barcelona (Teléfono).—Una distinguida dama ha presentado una denuncia en el Juzgado del Oeste contra una comunidad religiosa.

La denunciante vivía con una tía suya de avanzada edad, que poseía un capital que ascendía a varios millones de pesetas, la cual había otorgado testamento a su favor.

Seguendo el consejo de personas ajenas a la familia, hace algún tiempo marchó la anciana a un convento, abandonando a su sobrina.

Hace unos días falleció la millonaria y en el testamento aparece desheredada la sobrina, dejando toda su fortuna a una comunidad religiosa.

La dama en cuestión, al presentar la denuncia, considera el nuevo testamento falso, por creer que su tía no se encontraba en condiciones de firmar por lo avanzado de su edad.

## Saneamiento de la Albufereta

En el orden del día de la sesión municipal de hoy figura como asunto a tratar este importantísimo.

¿Lo resolverá de una vez el Ayuntamiento?

Es cosa de vida o muerte para la sanidad de Alicante acabar con ese inmediato foco del paludismo y el Ayuntamiento que tanto dinero gasta en obras no tan trascendentales, siempre ha mirado con desdén el acometer el saneamiento de la Albufereta.

Ahora se le plantea de nuevo en condiciones económicas aceptables. ¿Volverá de nuevo la espalda al problema dejándolo sin resolver una vez más para desdicha del vecindario?

Pastor Cirujano dentista. Enfermedades de la boca y dientes. Aparatos protésicos en oro y caucho. Consulta: 9 a 2 y 3 a 6 tarde. — Plaza de Castelar 1, entlo. Casa del Dr. Equerdo.

## NOTAS TELEGRÁFICAS

TELEGRAMAS DEPOSITADOS EN LISTA POR INSUFICIENCIA DE SEÑAS

Aznar Quiroga. Tomás Rodríguez. José Galindo.

## Nombramiento para Alcoy

Madrid (Teléfono).—La «Gaceta» publica hoy un decreto nombrando auxiliar de la inspección del trabajo de Alcoy a don Cándido Muñoz Domínguez.

## Lo que dice la «Gaceta»

Madrid (Teléfono).—Entre otros decretos que publica el periódico oficial uno citando las reglas para solicitar los derechos pasivos máximos y otro sobre el impuesto de transporte a las chapas metálicas.

## Carmelo Esteban García

Gran Agencia de Negocios General Bermúdez de Castro, 13, entlo. (antes Calatrava). Teléfono n.º 199

## El Príncipe de Gales viene a España

Madrid (Teléfono).—Noticias de Londres confirman que el Príncipe de Gales vendrá a España en breve.

Hará el viaje de riguroso incógnito. Irá a Sevilla durante los días de Semana Santa y prolongará su estancia allí hasta la Feria.

Sevilla (Teléfono).—Se confirma el viaje del Príncipe de Gales a Sevilla. Se hospedará en el Palacio de los Reyes.

Con don Alfonso y doña Victoria vendrán todos sus hijos y a la coincidencia del viaje del Príncipe de Gales se le concede extraordinaria importancia.

## Bar Regio, Pasaje de Amerigo, siempre frescas.

Alquiler de encerados y lonas para cubrir mercancías y vagones. Muelle de Levante. Edificio de Prácticos. Casetas números 3 y 24. Despacho Socorro, 27 primero ALICANTE

## José Pérez Pérez

Alquiler de encerados y lonas para cubrir mercancías y vagones. Muelle de Levante. Edificio de Prácticos. Casetas números 3 y 24. Despacho Socorro, 27 primero ALICANTE

## SE ANUNCIA: Que muy en breve abrirá sus oficinas en esta ciudad el Banco Español de Crédito Hipotecario S. C. Madrid, Solicita agentes para la capital y provincia, para más informes en Carmen 14, de 12 a 1 tarde. (15-31)

## Compañía Trasmediterránea BARCELONA

SALIDAS DE ALICANTE A PARTIR DEL 19 DE ABRIL DE 1925

Domingos	(12 h.)	vapor-correo para Ibiza y Palma
Lunes	(16 h.)	directo para Orán y Melilla
Miércoles	(14 h.)	directo para Barcelona
Jueves	(17 h.)	para Valencia y Barcelona

El vapor-correo para CANARIAS sale cada dos sábados (20 h.).—Salidas semanales para Certe y Marsella y eventuales para los puertos de Inglaterra.

AVISO.—Las Notas de Embarque se admitirán: Hasta el mediodía del sábado para la Línea de Baleares.—Hasta las 10 de la mañana del día de salida para las Líneas de Barcelona y Orán-Melilla.—Y hasta las 5 de la tarde del día anterior del señalado para la salida del vapor-correo de Canarias.

Para fletes, pasajes e informes, dirijirse a la Delegación de la Compañía en Alicante.—San Fernando 51 y 53.—Telefonos y Telégrafos Mediterráneos

La grave situación de China

## Un buque inglés tiroteado

Incendios, robos y actos de pillaje

París (Radio).—Las noticias de Shanghai dan cuenta de que prosiguen los desórdenes y actos de violencia.

Las turbas se dedican al pillaje. Los incendios, robos y asesinatos se suceden.

Mantiénesse el orden en la zona de las concesiones europeas que están custodiadas por las fuerzas desembarcadas.

### Evacuación

La evacuación de mujeres y niños extranjeros comenzó anoche.

### Un español en peligro

Cuando entraron las tropas cantonesas, un español, apellidado López, que pasaba en auto, fué atacado por el populacho, que arribó el coche a balazos sin herir a López, el cual repelió la agresión a tiros, logrando abrirse camino de este modo entre la muchedumbre enfurecida.

Los soldados ingleses mataron a 15 soldados chinos del ejército de Chantung que intentaron penetrar en la concesión internacional, rechazando después a 700 soldados del mismo ejército que intentaron nuevamente entrar en la concesión.

### Los huelguistas

Shanghai (Radio).—Noticias de última hora aseguran que los huelguistas se mezclan con las tropas cantonesas, realizando actos vandálicos de saqueo y robos en la ciudad.

### El estado de guerra

Shanghai (Radio).—El municipio de Shanghai ha declarado el estado de guerra en la capital. El comercio ha cerrado y la huelga general que se declaró alcanza ya a un paro de 150.000 obreros.

### Buque inglés tiroteado

El crucero británico «Invencible» fué tiroteado por los chinos. El «Invencible» se hallaba fondeado a una milla del puerto, cuando fué tiroteado.

Contestó con fuego de ametralladoras y de cañones de grueso calibre, pero apenas si hizo efecto por el poco blanco que ofrecían los agresores, parapetados en las rocas.

Después intervinieron otras tropas en el tiroteo, hasta que los chinos se dieron a la fuga.

### Nordistas y sudistas

La mayoría de los nordistas han sido desarmados y echados de la ciudad.

Un grupo de sudistas penetró en el barrio chino, saqueándolo todo y produciéndose entre ellos muchas disputas por el botín.

Algunos soldados nordistas penetraron en la parte nordeste de la concesión extranjera, siendo rechazados por las fuerzas chinas que la defienden.

### Capitulación

Han capitulado las fuerzas que defendían Yung-Yao, entrando en ella las fuerzas sudistas.

## Información de Marruecos

Zona francesa

Madrid (Teléfono).—Las noticias de Marruecos dan cuenta de que en la zona francesa de la kabila de Beni Teuan se nota desde hace días gran agitación, temiéndose un levantamiento.

La actividad entre los rebeldes es enorme.

Las tropas francesas están precavidas contra cualquier golpe de mano.

### En Tetuán

Tetuán (Teléfono).—En el palacio de la Residencia y presididos por Sanjurjo, se reunieron todos los generales para tratar de una nueva propuesta de recompensas por el séptimo período de operaciones.

### El estado de Primo de Rivera

Madrid (Teléfono).—Aunque anoche dijo el presidente al salir del Consejo que hoy iría a Palacio a despachar con el Rey, no lo pudo hacer.

El general Primo de Rivera mejora de la herida que sufrió habiendo entrado en fsanca cicatrización ya.

### El Rey se halla bien

Madrid (Teléfono).—El Rey sigue en igual estado que ayer, esto es completamente bien.

Hace su vida ordinaria aunque no sale de sus habitaciones.

## POR LOS MINISTERIOS

Madrid (Teléfono).—Conferenciaron con el ministro de Marina, el gobernador de Cádiz y el arquitecto señor Espelín.

También el señor Aunós ha recibido esta mañana numerosas visitas.

## Los portugueses en el extranjero son llamados a su patria

Lisboa (Teléfono).—El Gobierno ha publicado un decreto por el cual podrán volver a su patria todos los portugueses residentes en el extranjero cuya edad fluctúe entre los veinte y cuarenta años. Se exceptúa a los prófugos.

Esos súbditos lusitanos tendrán que abonar una cantidad (que se señala en el decreto) en la moneda del país donde residan.

La fijada para los portugueses residentes en España es de 800 pesetas.

## Varias notas telefónicas

Madrid (Teléfono).—Por hallarse enfermo el general Saro se ha encargado de la sección de Administración en el Ministerio de la Guerra, el general de infantería don Antonio Lozada.

En la memoria del Banco de Crédito Local se consigna que ha hecho operaciones por sesenta millones de pesetas logrando hacer comunes los créditos de Diputaciones, Ayuntamientos y otras entidades de menor importancia.

Dicen de Las Palmas que los aviadores uruguayos visitaron el interior de la isla y las escuelas selesianas siendo agasajadísimos.

## El aristócrata bilbaíno y la tanguista

Madrid (Teléfono).—Hace unos dos meses los periódicos publicaron una información sobre un supuesto suceso del que se decía que había sido protagonista un joven aristócrata bilbaíno y la tanguista Carmen Ronda.

La información parece que fué facilitada a los periodistas por el entonces fiscal municipal del distrito del Hospital de Madrid, don Eduardo Bermúdez Reina.

En vista del relato hecho, el juez de instrucción abrió un sumario por delito de lesiones, que en la actualidad se está tramitando.

La intervención del referido fiscal no debió ser muy clara, por cuanto el Juzgado de instrucción remitió al de guardia un testimonio de trnto de culpa y de supuesto delito de «chantage» contra el seor Bermúdez Reina, causante del sumario instruido.

Se acompañan a dicho testimonio varios periódicos en que se daba cuenta del hecho, una carta dirigida a la madre del aristócrata en cuestión, y una tarjeta ambas con el membrete de «Fiscal de Hospital».

De la lectura de ellas parece desprenderse que el señor Bermúdez Reina, fingiéndose policía, trataba de lucrarse con la amenaza de escudado.

Como es consiguiente, la demanda ha sido admitida, dándose órdenes para que comparezcan diversos testigos, entre ellos los periodistas a quienes el señor Bermúdez Reina refirió el supuesto suceso en el despacho que aquellos tienen en la Dirección de Seguridad.

## URODONAL disuelve el ácido úrico

## Firma de Hacienda

Madrid (Teléfono).—Entre otros decretos de Hacienda firmados hoy figuran uno restableciendo el visado de pasaportes para los puertos del norte de Africa y otro modificando el artículo 464 de las Ordenanzas de Aduanas referente a la forma de anunciar la venta de mercancías abandonadas.

## En el Supremo de Guerra

Madrid (Teléfono).—En el Supremo de Guerra y Marina se ha visto esta mañana la causa instruida contra el soldado Miguel Díez Gallego que estando con permiso en su pueblo, Molina (Málaga) se embriagó con varios paisanos y al tratar de llamarle la atención un guardia civil le desobedeció.

En el consejo de guerra celebrado en Málaga fué absuelto el procesado.

Hoy el fiscal ha estado conforme con esa absolución pero ha solicitado que se le impusiera un mes de arresto por embriaguez.

## PÉRDIDA

Se replica a la persona que haya encontrado un rosario lo entregue en Explanada 34 pral. y se le gratificará si así lo desea.

**GARAGE ESPAÑA**

El mejor de Alicante

**Parque de Canalejas**

## Del Consejo de anoche

Madrid (Teléfono).—Del Consejo de ministros de anoche dió el señor Aunós la siguiente referencia:

Presidencia y Estado.—Modificación del convenio comercial vigente entre Noruega y España a propuesta del Gobierno de aquel país.

Iniciación de las negociaciones comerciales con Dinamarca y aprobación de las bases que han de servir de norma para llevar aquélla a cabo.

Reconocimiento mutuo de la validez de títulos académicos entre España y Panamá.

Se aprobaron las bases para la concesión del servicio radiotelegráfico entre España con la República Argentina.

Hacienda.—Aprobación del expediente relativo a la subasta del servicio del Transporte de impresos, como cédulas personales, recibos de contribución, documentos de Aduanas, etc.

Se aprobaron varios expedientes de trámite.

Fomento.—Expediente aprobando la oferta hecha por la Sociedad Española de Petróleo de las 25 hectáreas que rodean el sondeo de Lesa (Burgos), como compensación de salvamentos de avería de aquél y que ha de realizarse sin las formalidades de subasta.

Expediente de adquisición mediante concurso de dos locomotoras y tenders para el servicio de tracción en el puerto de Sevilla.

Expediente proponiendo que se abra concurso para premiar los trabajos sobre industria minera y metalúrgicas, cuyos temas son:

Estudios de minerales piritosos, llamados complejos, a base de sulfuros de plomo y zinc, existentes en España y estudio general de la electrometalurgia del zinc.

Se ha tratado sobre el viaje del Rey de Suecia a Madrid, que se realizará del 18 al 20 de abril próximo, y que se ha aplazado hasta esa fecha a causa del estado de salud de nuestro Soberano.

Además el Presidente dió cuenta de noticias concretas sobre la situación de China, que le han sido comunicadas por el comandante del «Blas de Lezo», quien da cuenta del desembarco de nuestras fuerzas para cooperar a la acción de las tropas internacionales.

## Accidentes automovilistas

Córdeba (Teléfono).—Fueron de juguera en automóvil a El Carpio Francisco Arrojo y Pedro Padilla.

El auto volcó, y los dos viajeros resultaron con heridas graves y el chófer con contusiones y erosiones múltiples.

Barcelona (Teléfono).—En una curva de la carretera de Penag a Miravet volcó y se despenó en un terraplén un auto que conducía don José Somara, el cual resultó muerto.

También resultaron con lesiones graves la esposa y una hermana del señor Somara.

Jaén (Teléfono).—En la carretera de Madrid a Cádiz, el niño Bernardo Herrero fué atropellado por un automóvil que conducía Francisco Herrera; resultó muerto.

## Academia preparatoria para ingreso en el Cuerpo de Telégrafos

Convocadas 151 plazas Exámenes en Septiembre

Para informes dirijanse a DON JOSÉ PÉREZ DEVESA Plaza de Isabel II, 21 - 3.º

## Como el «ball de Torrent»

Así acabó anoche un salón de baile que funcionaba clandestinamente en la calle de la Concepción y en el que se reunía un conclave de menores que aprendían..., más de lo necesario a su edad.

El teniente de Seguridad señor Giménez con varios guardias actuó de bastonero... Llegó a sus órdenes acabó el baile.

Y no fué eso lo peor para la alegre reunión; lo peor fué que niñas y niños y algunos grandes, pasaron a dar cuenta de sus aficiones «terpsicóricas» ante la autoridad correspondiente que no tenía autorizado el funcionamiento de la academia que anoche fué disuelta.

**EL TIEMPO QUE HIZO AYER**  
 TEMPERATURA MAXIMA AL SOL . . . . . 33'4  
 Mínima a la sombra . . . . . 11'6  
 Presión barométrica . . . . . 764'1  
 Cielo despejado.—Mar rizada.  
 Velocidad del aire 200 kilómetros.—Lluvia 0'0.

# Diario de Alicante

## ALCALDIA DE ALICANTE De sumo interés

Hace saber: Que recibirá las ofertas que se le formulen para la ejecución de las obras para la construcción del alcantarillado de las calles de Belando y Maestro Barbieri, hasta el martes 29 de los corrientes, a las doce horas, en pliegos cerrados; que las proposiciones, se harán a la baja con respecto a la suma de 9 652'22 pesetas; que los licitadores, deberán constituir, previamente, el depósito provisional de 492'61 pesetas, y el adjudicatario, la fianza definitiva equivalente al diez por ciento del importe del remate; que las obras se ajustarán en un todo a lo prevenido en el pliego de condiciones facultativas, presupuesto y planos que obran en el expediente, el cual, puede consultarse en el Negociado de Fomento de la Secretaría, cualquier día hábil desde las diez horas a las trece, y que serán de cuenta del rematante, los gastos de anuncio de este concurso y los que origine la formalización del contrato, el cual se regulará por las prescripciones del Estatuto Municipal y por las del Reglamento sobre Contratación de Obras y Servicios a cargo de las entidades municipales.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Alicante 22 de marzo 1927.—El Alcalde, Julio Suárez Llanos.

### Remedio contra el frío

Ofrece La Caseta Fondeta por haber recibido una importante remesa de punto inglés, en señora, caballero y niños (procedente de un deje de cuenta) y cuya remesa será liquidada.

**POR FIN DE TEMPORADA A 8 PESETAS KILO**

Haciéndolo presente a su innumerable clientela, para que puedan aprovecharse de esta escandalosa liquidación. Regalo... Todo comprador que visite esta Casa, puede adquirir por el ínfimo precio de 0'50 pesetas una tohalla rusa afelpada clase primera. Como máxima cantidad 2 por comprador.—Precios incompetibles en todos los artículos.—Única casa.—Ojo con los imitadores.

### La Caseta Fondeta

Rafael Terol, 9.—Alicante (Esquina a Correos y Caja de Ahorros).

## CONCURSO

para la adquisición de dos chassis de camioneta de 1.500 kilogramos cada una de carga útil y un chasis de camion de 2.500 kilogramos de carga útil. Todo ello material nuevo.

Ofertas por escrito hasta el día 10 de abril próximo, a CERVECERA ALICANTINA, S. A., Pasco de los Mártires, 2, bajo (edificio Carbonell).

## BUSCAMOS

persona que disponga de capital para encargarse Agencia exclusiva Valencia. Negocio importantísimo para ganar millones; producto, para lavar la ropa sin jabón, lejía ni trabajo.

OFERTAS: MIGUEL TORRALVA Lista Correos—ALICANTE

## Almacén de Paquetería, Drogas y Coloniales

DEL PAIS Y EXTRANJEROS

### TORRAS HERMANOS Y C.ª

Sucesores de

### VIUDA DE JOSÉ TORRAS HERP

Teatinos 50 y Jerusalén, 4

ALICANTE

## Baños de Busot GRAN HOTEL MIRAMAR

en el que se han introducido importantes mejoras para comodidad y bienestar de los señores huéspedes.

El Restorán esta a cargo del nuevo arrendatario don Juan Cañadas, en el que encontrará la distinguida clientela de este Establecimiento una selecta cocina Española y Francesa.—Las comidas son amenizadas por el acreditado cuarteto Santandreu.—Para informes dirigirse al Administrador.

Dirección: (Postal: Apartado 76.—Alicante. Telegráfica: Administrador.—Busot.

## Escuela militar particular Alicante F. C.

Instrucción Militar fuera de filas (cuotas)

Director Don Luis Calero Molina, Capitán de Infantería

Autorizado por el Excelentísimo señor Capitán de la región el funcionamiento de esta escuela en Alicante y sucursales en Elche y Gata de Gorgos, desde el año pasado con excelente resultado, los reclutas del reemplazo de 1927 que se acojan a los beneficios de la reducción del servicio en filas, podrán adquirir la instrucción completa práctica y teórica que se exige a los reclutas de cuotas, con la ventaja de no tener que venir a la capital los mozos que residan en las poblaciones de Elche y Gata de Gorgos e inmediatas a las mismas.

Igualmente podrán adquirir instrucción necesaria los que deseen acogerse a los beneficios de Oficiales y clases de segunda categoría de complemento.

Para informes y matriculas dirijanse en Elche a don José Bonete Alfonso, calle de Castelar número 31; en Gata de Gorgos a don José Pastor Gisbert, calle Mayor 40; y en Alicante a don Rafael Barberá Marín, calle General Primo de Rivera número 22 segundo (antes Infanta) o al Director calle del General Serrano letra C.

## MAXIM'S

Gran café-restaurant y American-Bar

Avenida Zorrilla y Castaños, 40

Orquesta con Jazz-band excéntrico

CENAS A LA AMERICANA TODOS LOS JUEVES

EN PREPARACION GRANDES FIESTAS TABARINESCAS

Servicio esmerado

## Las "Conservas ALBO"

son indispensables para Pascuas

Representante: **JOSÉ LLORET**  
 RAFAEL TEROL, 12

## NOTICIAS Y RECLAMOS

Para el próximo domingo, a las cinco de la tarde, está anunciado el acto de descubrir la lápida de la «Avenida del General Elizcain», a cuya ceremonia sus organizadores quieren darle el mayor esplendor posible, siendo probable que concurre la banda de música de la Cruz Roja de cuya benéfica institución fué fundador y presidente en Alicante el prestigioso general y querido amigo nuestro.

En el día de hoy el inspector veterinario señor Amorós, acompañado de los auxiliares señores Azner y Mira y a presencia del señor teniente de Alcalde delegado del Mercado don Eduardo Campos de Loma, ha retirado de la venta por no reunir condiciones para la misma 5 kilos de pescado variado, 86 de espinacas, 64 de naranjas, 42 de guisantes y 72 de alcachofas; siendo todo inutilizado seguidamente.

Han dado comienzo las obras de reparación del primer kilómetro del camino vecinal de Alicante a San Vicente del Raspeig.

En una Real orden que publica la «Gaceta» de hoy, se dispone que por las diputaciones provinciales sean otorgados y concedidos los créditos y anticipos solicitados por los Ayuntamientos y demás entidades interesadas en la construcción de caminos vecinales.

De Santa Pola comunican que se suicidó el vecino de aquella localidad Andrés Maciá, de 64 años, disparándose un tiro en la cabeza que le produjo la muerte instantánea.

Según parece desde hace algún tiempo sufría la monomanía del suicidio.

Siguen haciéndose gestiones para capturar al autor o autores del robo cometido en la estación del Norte de Alcoy y del que ya dimos cuenta. Se sospecha de un sujeto llamado Juan Tormos, por ser individuo de pésimos antecedentes y por haber desaparecido después del hecho. Los objetos robados han sido hallados en una alcantarilla.

Penetraron en el establecimiento de comestibles que en el pueblo de Lliber tiene doña María Más unos «cacos», llevándose del cajón del mostrador 75 pesetas.

Se ignora el paradero de los ladrones.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado Francisco Navarro Baldó, reclamado por violación.

Ha sido denunciado Andrés Murga Arroyo, por malos tratos de palabras a Antonio Amat Cantó y a Amparo Llopis Damián.

José Grau Tribes ha sido denunciado por maltratar de palabra y obra a su esposa Dolores López Tomás.

Por el guardia urbano Antonio García, fué presentado en la Comisaría de Vigilancia al menor José García García fugado de su domicilio paterno.

Han sido detenidos los niños Vicente Serrano Ortuño, de 12 años, Vicente Ortiz Server, de la misma edad y Rafael Llobregat, de 14 años, los cuales desde hace varios días en el barrio de las Carolinas se dedicaban a romper bombillas del alumbrado público.

SE TRASPASA una casa de viajeros en sitio céntrico muy acreditada por no poderla atender su dueño. Condiciones ventajosas. Existen actualmente habitaciones ocupadas. (21)

MUEBLES SE VENDEN armarios de luna, ropero, platano, mesas de comedor y de despacho (ministro) butacas y lavabo. Razón: Concepción, 7-1.- (19-28).

## Diario anecdótico

### He aquí un autor sincero

Asistía La Fontaine al estreno de su obra «Astrea», ocupando un asiento de un palco donde estaban unas señoras que no lo conocían. Y a cada momento censuraba la obra, juzgándola con severidad. Las señoras, cansadas de oírle, le digieron al fin:

—¡Caballero! La obra no es lo que usted dice ni mucho menos... Además, es de La Fontaine.

—Con perdón de ustedes—repuso éste—la obra es detestable y La Fontaine un estúpido... Figúrense si le conoceré bien. ¡Como que soy yo mismo!

Y se retiró del teatro, marchándose al café Marini, en uno de cuyos rincones se quedó medio dormido.

Entró en el café un conocido suyo, y al verle, no pudo reprimir su sorpresa.

—¡Qué raro!—dijo—. La Fontaine aquí, en vez de estar en el estreno de su producción.

A lo que contestó La Fontaine:

—No he podido resistir más que el primer acto y me he venido admirando la paciencia de los parisenses.

## ATENEOS DE ALICANTE

### FESTIVALES Centenario Beethoven



Sonatas, tríos, cuartetos, quintetos, conferencias. Primera audición

### HOMENAJE - A - BEETHOVEN

de Oscar Esplá escrito expresamente, Días 26, 29, 30 y 31 de Marzo



## Porque toser

puesto que las **Pastillas Richelet**

han sido creadas especialmente para las personas que son propensas a los catarros. Las PASTILLAS RICHELET, constituyen una verdadera (poción seca) que debe llevar uno siempre consigo en el bolsillo, pudiendo cuidarse uno mismo aun estando en sus ocupaciones. Si la bronquitis está ya instalada, el PECTORAL RICHELET la curará radicalmente e impedirá al mismo tiempo todas las complicaciones de asma, catarros, bronconeumonía, congestión pulmonar, enfisema.

Las PASTILLAS y el PECTORAL RICHELET se venden en todas las farmacias y droguerías. Las Pastillas se venden a 1'80 la caja; y caso de no encontrarlos dirijase enseguida al LABORATORIO RICHELET; San Bartolomé, 1; San Sebastián.

Bar Regio (Pasaje de Amerigo) especialidad en vinos andaluces y mariscos de todas clases.

## Central Cinema

PARA HOY

**El aventurero rey**

PARA MAÑANA

**Una mujer para 24 horas**

Teatro Nuevo

PARA EL VIERNES

**El aventurero rey**

PARA EL SÁBADO

**Tres hombres malos**

## Vida marítima

Entrada

Vapor español «José M.ª Urquijo», de Gijón, con carbón.

Id. id. «Cabo La Plata», de Bilbao y escalas, con carga general.

Id. id. «Játiva», de Cete, con piperío vacío y abono.

Vapor holandés «Hebes», de Amsterdam y Rotterdam, con carga general.

Balandra española «Emma Bonmatí», de Ceuta y escalas con id. id.

Salida

Vapor español «Manuel Espalio», para Almería, con carga general.

Id. id. «Cabo La Plata», para Cete, Marsella y escalas, con id. id.

Id. id. «Canalejas», para Barcelona, con id. id. y pasajeros.

Vapor holandés «Hebes», para Vinaroz, con carga de tránsito.

## Dr. Juan Santa Olalla

Del Hospital Provincial

Enfermedades del corazón y pulmones.

Rayos X - Laboratorio de análisis. Consulta previo número desde las 10 de la mañana

Gerona 4 - Pral.

## AUTOMOVILISTAS

Desaparecieron los pinchazos de las cámaras neumáticas. Ya se puede viajar con la seguridad de llegar a todas partes y volver, sin las molestias de las paradas causadas por pinchazos de un clavo.

NEUMATICOS ETERNOS se consiguen evitando que se pinchen. NAATAM hace este milagro. NAATAM obstruye pinchazos. NAATAM cicatriza instantáneamente. NAATAM mejora el caucho. NAATAM garantiza por tres años sus propiedades y resultados, así como las cámaras nuevas que sean aplicadas con el NAATAM.

PIDA usted NAATAM en todos los Garages. Si no lo encuentra en su localidad dirijase al APARTADO núm. 190 en ALICANTE a su Agente José Esteban Herrero.

Solicite una prueba gratuita en el GARAGE MADRID o AUTO SALON en la Avenida del Doctor Gadea 7.

## Escuela de preparación militar fuera de filas (Cuotas)

Director don Enrique Robles Tegea, Teniente Coronel de Infantería

Aprobado por el excelentísimo señor Capitán General de esta Región, la creación de escuelas filiales en Almoradí, Elche y Elda, dependientes de esta central de Alicante, se pone en conocimiento de las familias de los mozos del próximo reemplazo de 1927, que en las citadas escuelas se dará la instrucción completa teórico-práctica cuantos lo deseen y se acojan a los beneficios del capítulo XVII de la vigente Ley de Reclutamiento, evitando así el que los mozos tengan que venir a la Capital a aprender dicha instrucción. Esta se dará por profesorado competente, y con arreglo al nuevo reglamento táctico, puesto en vigor recientemente, figurando entre ellos el Capitán de Infantería don Francisco Oca Sotés, el que durante cinco años y en el empleo de Teniente lo desempeñó en la Escuela Militar Oficial.

En dichas escuelas, igualmente se dará instrucción a los que deseen acogerse a los beneficios de clases de 2.ª categoría y oficiales de complemento.

Para informes y matriculas dirijirse en Almoradí Calle de Tomás Capdepon 20; en Elche a don Antonio Pascual Quiles, San Agustín 15; en Elda, a don Pelegrín Vidal, Independencia 13, o al Director, Sagasta 68 ALICANTE.